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令和６年一般会計決算特別委員会会議録（第１回） 

 

◇開会年月日  令和６年１１月２６日（火曜日） 

◇開催の場所  八潮消防署 会議室Ａ 

◇継続審査案件  第１７号議案 令和５年度草加八潮消防組合一般会計歳入歳出決算の認定

について 

         （正・副委員長の互選について） 
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午前１０時３４分開会 

◇出席委員  ６名 

  石 川 祐 一  委 員 長     佐 藤 憲 和  委      員 

  川 井 貴 志  副 委 員 長     佐 藤 利 器  委      員 

  池 谷   正  委      員     松 井 優美子  委      員 

 

◇欠席委員  なし 

 

◇委員会に出席した議会担当職員 

  三 垣 紘 子 
 書      記 

 （企画課企画調整係長） 
 金 子 達 郎 

書   記 

（企画課主任） 

  阿出川 健 太 
 書      記 

 ( 企画課主査 ) 
 金 子 忠 弘 書   記 

 

◇傍 聴 人  なし 
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◎書記長 ただいまから一般会計決算特別委

員会を開催いただき、正・副委員長の互選を

お願いするわけでございますが、その前に、

当委員会の担当書記を紹介させていただきま

す。 

 三垣書記、阿出川書記、金子達郎書記、金

子忠弘書記でございます。 

 以上４名が担当させていただきますので、

よろしくお願いいたします。 

 それでは、初めての委員会でございますの

で、委員会条例第６条第２項の規定によりま

して、松井委員に臨時委員長をお願いいたし

ます。 

 よろしくお願いいたします。 

  〔書記長 退室〕 

 

───────── ◇ ───────── 

 

午前１０時３４分開会 

 

◎開会の宣告 

○臨時委員長 ただいまから一般会計決算特

別委員会を開会いたします。 

 

───────── ◇ ───────── 

 

◎委員長の互選について 

○臨時委員長 初めに、委員長の互選を行い

ます。 

 選出方法について、意見のある方は挙手を

お願いいたします。 

 佐藤憲和委員。 

○佐藤憲和委員 指名推選でお願いします。 

○臨時委員長 ただいま佐藤憲和委員から指

名推選という御提案がございました。 

 これに御異議ございませんか。 

  〔「異議なし」と言う人あり〕 

○臨時委員長 御異議がないようですので、

指名推選により行います。 

 指名する方がいらっしゃいましたら、お願

いいたします。 

 佐藤憲和委員。 

○佐藤憲和委員 石川委員を推選します。 

○臨時委員長 ただいま佐藤憲和委員から委

員長に石川委員をという御意見がございまし

た。 

 これに御異議ございませんか。 

  〔「異議なし」と言う人あり〕 

○臨時委員長 御異議がないようですので、

石川委員に委員長をお願いしたいと思います。 

 石川委員長、委員長席に御着席ください。 

 そして、就任のごあいさつをお願いいたし

ます。 

  〔石川委員長、委員長席に着席〕 

○委員長 それでは、就任のあいさつをさせ

ていただきます。 

 この度、決算特別委員会の委員長を務めさ

せていただきます。委員の皆様のご協力をい

ただきまして、滞りなく委員会を進めてまい

りたいと思いますので、御協力をよろしくお
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願いいたします。 

 

  ───────── ◇ ───────── 

 

  ◎副委員長の互選について 

○委員長 それでは、引き続きまして、副委

員長の互選を行います。 

 選出方法について、意見のある方は挙手を

お願いいたします。 

 池谷委員。 

○池谷委員 指名推選でお願いします。 

○委員長 ただいま池谷委員から指名推選と

いう御提案がございました。 

 これに御異議ございませんか。 

  〔「異議なし」と言う人あり〕 

○委員長 御異議がないようですので、指名

推選により行います。 

 指名する方がいらっしゃいましたら、お願

いいたします。 

 池谷委員。 

○池谷委員 前回と同様に、川井委員をお願

いします。 

○委員長 ただいま池谷委員から副委員長に

川井委員をという御意見がございました。 

 これに御異議ございませんか。 

  〔「異議なし」と言う人あり〕 

○委員長 御異議がないようですので、川井

委員に副委員長をお願いしたいと思います。 

 川井副委員長、副委員長席に御着席くださ

い。 

 そして、就任のごあいさつをお願いいたし

ます。 

  〔川井副委員長、副委員長席に着席〕 

○副委員長 副委員長に就任いたしました川

井です。スムーズに会議を進めていけるよう

努めてまいりますので、よろしくお願いいた

します。 

 

───────── ◇ ───────── 

 

◎会議録署名委員の指名 

○委員長 次に、会議録署名委員の指名を行

います。 

 会議録署名委員は、委員会条例第 26 条第

４項の規定により、委員長において 

  池 谷   正 委員 

  佐 藤 憲 和 委員 

を指名いたしますので、よろしくお願いいた

します。 

 暫時休憩いたします。 

 

午前１０時３９分休憩 

 

午前１０時４６分開議 

 

○委員長 休憩前に引き続き、委員会を再開

いたします。 

 

───────── ◇ ───────── 
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◎審査方法等について 

○委員長 審査方法等について御協議をいた

だきたいと思います。 

 協議会に切り替えてよろしいでしょうか。 

  〔「異議なし」と言う人あり〕 

○委員長 御異議がないようですので、協議

会に切り替えさせていただきます。 

 

午前１０時４６分休憩 

 

  〔協 議 会〕 

 

午前１１時０６分再開 

 

○委員長 協議会を閉じまして、委員会を再

開いたします。 

 ただいま御協議いただきましたとおり、ま

ず、審査日程につきましては、11 月 28 日、

木曜日、午後２時から、次に、審査方法につ

いては、初めに決算概要についての総括説明

を求め、歳入については款ごとの審査、歳出

については項ごとの審査を行い、次に、決算

審査に係る資料の要求については、その報告

期限を 11月 27日、水曜日の正午までとし、

委員から要求された内容のものを委員会とし

て執行部に要求することで、よろしいでしょ

うか。 

  〔「異議なし」と言う人あり〕 

○委員長 御異議がないようですので、その

ように決定させていただきます。 

 

───────── ◇ ───────── 

 

  ◎閉会の宣告 

○委員長 以上で、本日の一般会計決算特別

委員会を終了いたします。 

 

午前１１時０７分閉会 



 



 
 
 

 

第２回 １１月２８日（木曜日） 
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令和６年一般会計決算特別委員会会議録（第２回） 

 

◇開会年月日  令和６年１１月２８日（木曜日） 

◇開催の場所  八潮消防署 視聴覚会議室 

◇継続審査案件  第１７号議案 令和５年度草加八潮消防組合一般会計歳入歳出決算の認定

について 
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午後 １時５５分開会 

◇出席委員  ６名 

  石 川 祐 一  委 員 長     佐 藤 憲 和  委      員 

  川 井 貴 志  副 委 員 長     佐 藤 利 器  委      員 

  池 谷   正  委      員     松 井 優美子  委      員 

 

◇欠席委員  なし 

 

◇説明のため出席した者（発言した者に限り記載） 

  南 雲   仁  消 防 局 長  中 澤 智 徳 情 報 指 令 課 長 

  竹 内 康 行 
 企 画 課 長  

 （ 次 長 兼 務 ） 
 佐 藤 充 周 

草 加 消 防 署 

消 防 第 １ 課 長 

  髙 橋   明  総 務 課 長  掛 川 義 貴 
八 潮 消 防 署 

管 理 課 長 

  上 田   巧  警 防 課 長  菅   直 人 
八 潮 消 防 署 

消 防 第 １ 課 長 

 

◇委員会に出席した議会担当職員 

  三 垣 紘 子 
 書      記 

 （企画課企画調整係長） 
 金 子 達 郎 

書   記 

（企画課主任） 

  阿出川 健 太 
 書      記 

 ( 企画課主査 ) 
 金 子 忠 弘 書   記 

 

◇傍 聴 人  なし 
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午後 １時５５分開会 

 

◎開会の宣告 

○委員長 ただいまから一般会計決算特別委

員会を開会いたします。 

 

───────── ◇ ───────── 

 

  ◎傍聴の許可 

○委員長 初めに、傍聴については、随時許

可することにいたしますので、御了承願いま

す。 

 

───────── ◇ ───────── 

 

  ◎資料の配付 

○委員長 次に、事前に要求のありました資

料につきましては、お手元に配付しておきま

したので、御了承願います。 

 

───────── ◇ ───────── 

 

  ◎委員長注意 

○委員長 次に、委員の皆様にお願いを申し

上げます。 

 限られた審査日数でありますので、委員の

皆様の御協力をお願いいたしますとともに、

決算審査の範疇での質疑をよろしくお願いい

たします。 

 次に、執行部の皆様にお願いを申し上げま

す。 

 説明及び答弁につきましては、要点を捉え

まして、簡潔明瞭に行っていただくようお願

いいたします。 

 

───────── ◇ ───────── 

 

  ◎総括説明 

○委員長 第17号議案 令和５年度草加八潮

消防組合一般会計歳入歳出決算の認定につい

てを議題といたします。 

 初めに、決算概要について総括説明を求め

ます。 

 消防局長。 

○消防局長 初めに、日ごろより消防行政に

対しまして御理解を賜り、厚くお礼を申し上

げます。 

 それでは、令和５年度事業にかかわります

草加八潮消防組合の決算概要について御説明

申し上げます。 

 草加八潮消防組合では、両構成市の厳しい

財政状況を念頭に置きながら、経常的経費に

つきましては、事業や業務の総点検を行い、

真に必要なものだけを計上し、最も効率的で

効果的な執行が行われるように、また新規・

臨時的経費につきましては、政策的経費とし

て高度化、複雑化する消防行政の各種課題に

的確に対応していくため、最少の経費で最大

の効果が得られるよう、予算編成方針を立て

ております。 
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 構成市とのヒアリングでは予算削減要求も

ございましたが、令和５年度は車両更新計画

のとおり、緊急消防援助隊車両である八潮１

号車、救急八潮１号車などが老朽化のため更

新時期を迎えました。管内のみならず全国の

被災地で活動する車両については、消防の予

算を削ぐことはできないことから、両構成市

には令和５年度の車両更新事業の重要性につ

いて御理解をいただき、消防力の維持向上に

努めてまいりました。 

 草加八潮消防組合の歳入歳出決算額でござ

いますが、予算現額51億2,279万8,100円に対

しまして、収入済額は44億3,027万5,384円で

収入率86.5％、支出済額は40億2,186万9,436

円で執行率は78.5％でございます。 

 以上が、令和５年度決算につきましての総

括的な説明でございます。 

 どうぞよろしくお願いいたします。 

○委員長 以上で、総括説明を終了いたしま

す。 

 

───────── ◇ ───────── 

 

  ◎歳  入 

○委員長 次に、歳入の審査を行います。 

 １款 分担金及び負担金の説明を求めます。 

 消防局長。 

○消防局長 それでは、決算事項別明細書12

ページをお開き願います。 

 １款 分担金及び負担金につきまして御説

明を申し上げます。 

 予算現額は39億9,911万7,000円でございま

して、収入済額は39億9,911万7,000円、予算

現額に対する収入率は100.0％でございます。 

 前年度の決算額と比較いたしますと２億

8,361万2,000円の増、率にいたしまして

7.6％の増となっております。 

 構成市負担金は、草加八潮消防組合規約第

15条に定められているとおり、構成市が個別

に負担する単独経費と共同で処理するための

共通経費の２種類がございます。共通経費の

負担割合は、前年度１月１日現在の住民基本

台帳人口（外国人含む）の割合により算出さ

れ、令和５年度は草加市73.10％、八潮市

26.90％となっております。 

 負担金収入の内訳でございますが、共通経

費と単独経費を合わせた負担額は、草加市が

29億3,606万円、八潮市が10億6,305万7,000

円となっております。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

 佐藤憲和委員。 

○佐藤憲和委員 それでは、初めに総括的な

部分を確認させていただきたいと思います。 

 総括的な説明、先ほどございましたが、今

回、資料要求をさせていただきまして、予算

編成方針をまずいただきましたが、改めて令

和５年度の予算編成方針のポイントと、それ

に対して実際どうだったか、どのように令和
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５年度を捉えたのか、評価といいますか、そ

の部分のお考えを伺います。 

○委員長 企画課長。 

○企画課長 御答弁申し上げます。 

 まず、先ほど局長のほうから説明がありま

したとおり、令和５年度の予算は両構成市、

本当に厳しい状況でございました。その中で、

事業の総点検を行ったり、また、複雑多様化

する消防行政に対応するために予算編成方針

というものを立てさせていただきまして、そ

の中でもやっぱり消防の消防力を下げること

はできないというので、両構成市に調整を図

りながら予算を組んでいったというところに

なります。 

 以上でございます。 

○委員長 佐藤憲和委員。 

○佐藤憲和委員 懸念している部分は、特に

消防ですと人件費と、あと車両、そういった

部分、災害もどういう災害が起きるか分から

ないので、備えておく備品を削っておいて、

いざ災害が起きたときに足りないというわけ

にはいかないわけで、効率的、効果的という

のももちろん分かるんですけれども、一方で、

非効率にならざるを得ないのが消防の懸念す

べき部分だとは思うんですが、このあたりに

ついては、両構成市の予算編成方針があって、

一律にカットとかそういった流れもある中で、

消防としての独自性が取れた予算執行となり

得たのかどうか。それともやはり行政、構成

市の流れにどうしても依拠してしまうような

形になってしまったのか、このあたりについ

て伺います。 

○委員長 企画課長。 

○企画課長 予算の内容について申し上げま

す。 

 先ほども申しましたけれども、消防行政で

やっぱり重要になるのは、市民の安心・安全

を守っていくということが一番重要となって

おります。その部分はやはり削減できないと

いうところで、車両であったりとかというの

はお伝えしてお示ししているところでござい

ます。 

 具体的にそのほかの削減した内容をお伝え

させていただきますと、組合では、まずは消

防団の運営事業は、近年は消防団員の数の定

数と実数がかなりかけ離れておりましたので、

令和４年度までは定数で予算化していたとこ

ろを、実数である程度見込んで削減したとか、

あるいは令和７年度以降に先送りできる事業

としては火災予防事業とかが該当しまして、

こちら各種申請届出に係るＤＸ化という予算

化をしておりましたが、草加消防署建設に合

わせて導入したほうが効率化が図れるという

ところで先送りしたところでございます。 

 以上でございます。 

○委員長 ほかにございますか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、１款

に対する質疑を終了いたします。 

 次に、２款 使用料及び手数料の説明を求
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めます。 

 消防局長。 

○消防局長 同じく決算事項別明細書12ペー

ジ、２款 使用料及び手数料につきまして御

説明を申し上げます。 

 まず、令和５年度の使用料及び手数料の総

額について申し上げます。 

 予算現額は321万7,000円でございまして、

収入済額は420万9,933円、予算現額に対する

収入率は130.9％でございます。 

 前年度の決算額と比較をいたしますと96万

1,539円の減、率にいたしまして18.6％の減

となっております。 

 次に、項ごとに収入済額と収入率、増減理

由を申し上げます。 

 １項 使用料につきましては、収入済額95

万6,400円、予算現額に対する収入率は

140.9％、前年度決算額との比較では２万円

減少しております。 

 主な内容につきましては、職員駐車場使用

料94万8,000円でございます。 

 前年度と比較しまして減額となりました要

因といたしましては、職員駐車場使用料が２

万円の減となったことによるものでございま

す。 

 ２項 手数料につきましては、予算現額

253万8,000円、収入済額325万3,533円、予算

現額に対する収入率は128.2％、前年度決算

額との比較では94万1,539円減少しておりま

す。 

 主な内容につきましては、危険物関係許可

等手数料の319万2,650円でございます。 

 前年度と比較いたしまして減額となりまし

た主な要因といたしましては、危険物関係許

可等手数料が約96万円の減となったことによ

るものでございます。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

 佐藤憲和委員。 

○佐藤憲和委員 １点確認で、今、駐車場の

使用料の２万円減ということがありましたが、

これは利用者が減ったという、純粋にそれで

よろしいのか、内容が変わったということで

はないのか伺います。 

○委員長 八潮消防署管理課長。 

○八潮消防署管理課長 ただいまの御質疑に

対して御答弁申し上げます。 

 今、委員さんの言われたとおり、使用者が

少なくなったということが今回の要因でござ

います。 

 以上でございます。 

○委員長 ほかにございますか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、２款

に対する質疑を終了いたします。 

 次に、３款 国庫支出金の説明を求めます。 

 消防局長。 

○消防局長 同じく決算事項別明細書12ペー

ジ、３款 国庫支出金につきまして御説明を
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申し上げます。 

 予算現額は2,931万6,000円でございまして、

収入済額は2,899万8,000円、予算現額に対す

る収入率は98.9％でございます。 

 前年度の決算額と比較いたしますと1,433

万7,000円の増、率にいたしまして97.8％の

増となっております。 

 主な内容につきましては、次の14ページに

なりますが、消防ポンプ自動車購入補助金

1,502万8,000円でございます。 

 前年度と比較いたしまして増額となりまし

た主な要因といたしましては、先ほど申し上

げました消防ポンプ自動車購入補助金が皆増

となったことによるものでございます。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、３款

に対する質疑を終了いたします。 

 次に、４款 財産収入の説明を求めます。 

 消防局長。 

○消防局長 決算事項別明細書14ページ、４

款 財産収入につきまして御説明を申し上げ

ます。 

 予算現額は429万9,000円でございまして、

収入済額は455万590円、予算現額に対する収

入率は105.9％でございます。 

 前年度の決算額と比較いたしますと10万

6,020円の増、率にいたしまして2.4％の増と

なっております。 

 内容につきましては、自動販売機設置場所

賃借料でございます。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、４款

に対する質疑を終了いたします。 

 次に、５款 寄附金の説明を求めます。 

 消防局長。 

○消防局長 引き続き、決算事項別明細書14

ページ、５款 寄附金につきまして御説明を

申し上げます。 

 予算現額は1,000円でございまして、収入

済額はゼロ円でございます。 

 なお、前年度の決算額もゼロ円となってお

ります。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、５款

に対する質疑を終了いたします。 

 次に、６款 繰越金の説明を求めます。 

 消防局長。 

○消防局長 引き続き、決算事項別明細書14

ページ、６款 繰越金につきまして御説明を

申し上げます。 

 予算現額は２億5,579万5,100円でございま
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して、収入済額は２億5,579万4,503円でござ

います。 

 前年度の決算額と比較いたしますと1,709

万6,307円の増、率にいたしまして7.2％の増

となっております。 

 内容につきましては、繰越金（前年度の実

質収支額）が２億1,913万2,403円、事故繰越

し財源充当額（草加市負担金 単独）が

3,666万2,100円でございます。 

 前年度と比較いたしまして増額となりまし

た主な要因といたしましては、繰越金（前年

度の実質収支額）が約1,189万円の増となっ

たことによるものでございます。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、６款

に対する質疑を終了いたします。 

 次に、７款 諸収入の説明を求めます。 

 消防局長。 

○消防局長 引き続き、決算事項別明細書14

ページ、７款 諸収入につきまして御説明を

申し上げます。 

 予算現額は204万6,000円でございまして、

収入済額は509万8,358円、予算現額に対する

収入率は249.2％でございます。 

 前年度の決算額と比較いたしますと125万

3,448円の増、率にいたしまして32.6％の増

となっております。 

 次に、項ごとに収入済額と収入率、増減理

由を申し上げます。 

 １項 預金利子につきましては、予算現額

1,000円、収入済額ゼロ円でございます。 

 なお、前年度の決算額もゼロ円となってお

ります。 

 ２項 受託事業収入につきましては、予算

現額72万2,000円、収入済額142万4,120円、

予算現額に対する収入率は197.2％。 

 前年度決算額との比較では70万1,630円増

加しております。 

 内容につきましては、東京外環自動車国道

救急業務支弁金でございます。 

 ３項 雑入につきましては、予算現額132

万3,000円、収入済額367万4,238円、予算現

額に対する収入率は277.7％。 

 前年度決算額との比較では55万1,818円増

加しております。 

 主な内容につきましては、団体保険事務取

扱手数料93万2,244円でございます。 

 前年度と比較いたしまして増額となりまし

た主な要因といたしましては、履行遅延に伴

う損害賠償金約49万円が皆増となったことに

よるものでございます。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

 佐藤憲和委員。 

○佐藤憲和委員 外環の業務の支弁金の部分

なんですけれども、実績として増えているん
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ですけれども、出動がどの程度あったのか、

どういった事案があったのか伺います。 

○委員長 警防課長。 

○警防課長 外環自動車道への救急出動件数

につきましては、令和５年中は26件ございま

した。多くは交通事故もしくは走行中に気分

が悪くなった等の急病での出動となります。 

 以上でございます。 

○委員長 佐藤憲和委員。 

○佐藤憲和委員 一応確認で、それはそうい

った事案ごとに支弁金が算出されるのか、そ

れとも時間とか、どんな感じで算出されてい

るんですか。 

○委員長 警防課長。 

○警防課長 支弁金の算出方法ですが、毎年

総務省消防庁から通知されている基礎算定数

値の救急隊１隊を維持するための費用、人口

及びインターチェンジの数、高速自動車国道

への救急出動の回数によって変動します。令

和５年度の救急支弁金の総額につきましては、

救急出動回数が増加したことにより増額した

ものとなります。 

 以上でございます。 

○委員長 ほかにございますか。 

 池谷委員。 

○池谷委員 この履行遅延に伴う損害賠償金

ということですが、履行遅延の理由について

ちょっと教えていただけますか。 

○委員長 企画課長。 

○企画課長 履行遅延について御答弁申し上

げます。 

 決められた期日を過ぎて完成したというこ

とで、遅れた部分、履行が遅れたということ

で損害賠償をお支払いいただいたということ

になります。 

 以上でございます。 

○委員長 ほかにございますか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、７款

に対する質疑を終了いたします。 

 次に、８款 組合債の説明を求めます。 

 消防局長。 

○消防局長 決算事項別明細書18ページにな

ります。 

 ８款 組合債につきまして御説明を申し上

げます。 

 予算現額は８億2,880万円でございまして、

収入済額は１億3,230万円、予算現額に対す

る収入率は16.0％でございます。 

 前年度の決算額と比較いたしますと3,050

万円の増、率にいたしまして30.0％の増とな

っております。 

 主な内容につきましては、消防車両整備事

業債6,820万円でございます。 

 前年度と比較いたしまして増額となりまし

た主な要因といたしましては、消防団施設整

備事業が2,660万円の皆増となったことによ

るものでございます。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 
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 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、８款

に対する質疑を終了いたします。 

 次に、９款 県支出金の説明を求めます。 

 消防局長。 

○消防局長 決算事項別明細書18ページ、９

款 県支出金につきまして御説明を申し上げ

ます。 

 予算現額は20万7,000円でございまして、

収入済額は20万7,000円、予算現額に対する

収入率は100.0％でございます。 

 前年度の決算額と比較いたしますと1,235

万1,000円の減、率にいたしまして98.4％の

減となっております。 

 内容につきましては、新型コロナウイルス

感染症患者等搬送委託金でございます。 

 前年度と比較いたしまして減額となりまし

た主な要因といたしましては、先ほど申し上

げました新型コロナウイルス感染症患者等搬

送委託金が約1,235万円の減となったことに

よるものでございます。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

 佐藤憲和委員。 

○佐藤憲和委員 この新型コロナの委託金は、

５類に移行してなくなったという形なんです

か。今も生きているんですか。 

○委員長 警防課長。 

○警防課長 県支出金について御答弁申し上

げます。 

 委員さんおっしゃるとおり、５類に移行す

る令和５年５月７日までの出動に対する委託

金となります。 

 以上でございます。 

○委員長 ほかにございますか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、９款

に対する質疑を終了いたします。 

 以上で、歳入の審査を終了いたします。 

 

───────── ◇ ───────── 

 

  ◎歳  出 

○委員長 次に、歳出の審査を行います。 

 １款１項 議会費の説明を求めます。 

 消防局長。 

○消防局長 決算事項別明細書20ページ、行

政報告書５ページをお開き願います。 

 １款１項 議会費につきまして御説明申し

上げます。 

 予算現額214万1,000円に対しまして、支出

済額は133万5,852円で、予算現額に対する執

行率は62.4％でございます。 

 主な内容といたしましては、行政視察、議

員報酬に係る経費でございます。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 
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〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、１款

１項に対する質疑を終了いたします。 

 次に、２款１項 総務管理費の説明を求め

ます。 

 消防局長。 

○消防局長 決算事項別明細書は20ページか

ら、行政報告書は６ページからとなります。 

 ２款１項 総務管理費につきまして御説明

申し上げます。 

 予算現額２億5,612万3,000円に対しまして、

支出済額は２億5,231万9,542円で、予算現額

に対する執行率は98.5％でございます。 

 １目 一般管理費につきましては、支出済

額は878万1,432円で、予算現額に対する執行

率は82.0％でございます。 

 主な内容といたしましては、消防事務シス

テム（人事給与システム・財務会計システ

ム）の保守委託、職員の健康診断受診料負担

金などの経費でございます。 

 ２目 文書広報費につきましては、支出済

額は440万7,128円で、予算現額に対する執行

率は90.9％でございます。 

 主な内容といたしましては、例規システム

の保守委託、消防長会関係の負担金などの経

費でございます。 

 ３目 企画財務費につきましては、支出済

額は２億2,029万6,917円で、予算現額に対す

る執行率は99.8％でございます。 

 主な内容といたしましては、前年度繰越金

に係る構成市への返還金などの経費でござい

ます。 

 ４目 情報管理費につきましては、支出済

額は1,881万2,065円で、予算現額に対する執

行率は95.2％でございます。 

 主な内容といたしましては、「草加市及び

草加八潮消防組合との間における電算システ

ム・ＯＡ機器借上げに関する事務についての

覚書」に基づき、草加市に実施していただい

ておりますＯＡ機器の借り上げ及び運用管理

に関する事務に係る費用及びコピー用紙及び

プリンター等の消耗品に係る経費でございま

す。 

 ５目 公平委員会費につきましては、支出

済額は２万2,000円で、予算現額に対する執

行率は50.0％でございます。 

 内容といたしましては、公平委員会委員３

名の報酬に係る経費でございます。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

 池谷委員。 

○池谷委員 行政報告書のほうで情報公開・

個人情報開示実施状況ということで、情報公

開は７件の請求があって、８件決定したとい

うことになっていますけれども、この内容と

いいますか、種類がどんなものだったのかと

いうのを教えてもらえますか。 

○委員長 総務課長。 

○総務課長 情報公開制度につきまして、７
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件の請求があって８件決定したということで

ございますが、請求に関しては７人、７件分

ございまして、そのうち１件の請求につきま

して２件分あったということから、８件の決

定となっております。 

 以上でございます。 

○委員長 池谷委員。 

○池谷委員 その内容といいますか、どんな

ものが請求されたのかという、差しさわりの

ない範囲でお願いします。 

○委員長 総務課長。 

○総務課長 請求の内容でございますが、危

険物取扱所一覧の公開が３件、消防用設備届

出一覧の公開が２件、建物火災調査関係書類

の公開が２件でございます。 

○委員長 ほかにございますか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、２款

１項に対する質疑を終了いたします。 

 次に、２款２項 監査委員費の説明を求め

ます。 

 消防局長。 

○消防局長 決算事項別明細書24ページ、行

政報告書７ページをお開き願います。 

 ２款２項 監査委員費につきまして御説明

申し上げます。 

 予算現額27万円に対しまして、支出済額は

17万8,000円で、予算現額に対する執行率は

65.9％でございます。 

 内容といたしましては、監査委員２名の報

酬に係る経費でございます。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、２款

２項に対する質疑を終了いたします。 

 次に、３款１項 常備消防費の説明を求め

ます。 

 消防局長。 

○消防局長 決算事項別明細書は26ページか

ら、行政報告書は８ページからとなります。 

 ３款１項 常備消防費につきまして御説明

申し上げます。 

 予算現額44億2,370万9,100円に対しまして、

支出済額は34億2,353万613円で、予算現額に

対する執行率は77.4％でございます。 

 １目 職員給与費につきましては、支出済

額は28億9,686万9,537円で、予算現額に対す

る執行率は96.6％でございます。 

 内容といたしましては、人件費でございま

すが、節別に御説明申し上げます。 

 まず、１節 報酬は、支出済額116万9,940

円で、前年度決算額との比較で７万9,560円

の増、率にして7.3％の増となっております。 

 次に、２節 給料は、支出済額12億7,158

万1,352円で、前年度決算額との比較で3,080

万378円の増、率にして2.5％の増となってお

ります。 

 次に、３節 職員手当等は、支出済額９億
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8,180万6,838円で、前年度決算額との比較で

3,724万5,969円の増、率にして3.9％の増と

なっております。 

 次に、４節 共済費は、支出済額４億

4,299万8,269円で、前年度決算額との比較で

971万6,304円の増、率にして2.2％の増とな

っております。 

 次に、８節 旅費は、支出済額17万7,632

円で、前年度決算額との比較で１万1,516円

の増、率にして6.9％の増となっております。 

 次に、18節 負担金、補助及び交付金は、

支出済額１億9,913万5,506円で、前年度決算

額との比較で334万3,954円の増、率にして

1.7％の増となっております。 

 ２目 消防総務費につきましては、支出済

額は5,203万107円で、予算現額に対する執行

率は90.7％でございます。 

 主な内容といたしましては、職員の被服費、

埼玉県消防学校や救急救命士養成所への負担

金などの経費でございます。 

 ３目 火災予防費につきましては、支出済

額は163万2,088円で、予算現額に対する執行

率は83.1％でございます。 

 主な内容といたしましては、火災原因調査

に使用する備品及び消耗品に係る経費でござ

います。 

 ４目 警防業務費につきましては、支出済

額は１億9,599万4,648円で、予算現額に対す

る執行率は93.2％でございます。 

 主な内容といたしましては、水槽付消防ポ

ンプ自動車、高規格救急自動車及び人員搬送

車の購入に係る経費でございます。 

 ５目 救急業務費につきましては、支出済

額4,184万9,025円で、予算現額に対する執行

率は83.5％でございます。 

 主な内容といたしましては、ＡＥＤの借り

上げ、救急活動に使用する医薬材料の購入に

係る経費でございます。 

 ６目 指令業務費につきましては、支出済

額は7,371万8,359円で、予算現額に対する執

行率は95.3％でございます。 

 主な内容といたしましては、高機能消防指

令システム保守点検委託に係る経費でござい

ます。 

 ７目 消防庁舎管理費につきましては、支

出済額は5,429万9,710円で、予算現額に対す

る執行率は75.6％でございます。 

 主な内容といたしましては、消防庁舎の光

熱水費に係る経費でございます。 

 ８目 消防庁舎整備費につきましては、支

出済額は5,039万7,210円で、予算現額に対す

る執行率は5.7％でございます。 

 主な内容といたしましては、草加消防署

（消防局機能含む）建設基本設計・実施設計

委託に係る経費でございます。 

 なお、翌年度繰越額のうち継続費逓次繰越

としての委託料1,973万4,000円及び工事請負

費８億353万円につきましては、草加消防署

（消防局機能含む）の建設に係る監理業務委

託料及び建設工事費でございます。 
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 ９目 消防水利費につきましては、支出済

額は5,673万9,929円で、予算現額に対する執

行率は73.1％でございます。 

 主な内容といたしましては、防火水槽解体

工事及び消火栓新設に係る経費でございます。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

 池谷委員。 

○池谷委員 行政報告書のところで、13ペー

ジのところですね。消防指令業務共同運用に

向けた体制整備ということで、今回の決算が 

488万7,000円ということで報告されています。

予算の段階では600万円を超えていたかと思

うんですが、ちょっとこれの説明をひとつお

願いします。 

○委員長 情報指令課長。 

○情報指令課長 ただいまの御質疑に御答弁

申し上げます。 

 消防指令業務共同運用につきましては、越

谷市を幹事市として進めております。令和５

年度は、主に消防指令業務の共同運用に係る

システムの基本設計に係る事業を進めている

ところであります。 

 この事業につきましては、埼玉県ふるさと

創造資金補助金の交付決定を受け、620万円

が越谷市に交付されたことから、当消防にお

ける当初の負担金額671万3,000円から補助金

の当消防組合費182万6,000円を差し引いた

488万7,000円が最終負担額となり、執行残が

生じたものでございます。 

 以上でございます。 

○委員長 池谷委員。 

○池谷委員 令和８年度、４月１日運用開始

という予定で動いているかと思うんですが、

現在の建物というんですか、越谷市にある建

物の進捗状況といいますか、どんな状況まで

来ているのか教えてください。 

○委員長 情報指令課長。 

○情報指令課長 本事業につきましては、越

谷市が主体で、越谷市のほうが事業を進めて

いるところでございます。 

 以上でございます。 

○委員長 ほかにございますか。 

 佐藤憲和委員。 

○佐藤憲和委員 行政報告書の９ページで、

救急救命士の人数が、令和４年度111人から

令和５年度は110人に、１人減になってしま

っているんですが、このあたりの説明を伺い

ます。 

○委員長 警防課長。 

○警防課長 救急救命士の人数減につきまし

ては、職員の退職によるものでございます。 

 以上でございます。 

○委員長 佐藤憲和委員。 

○佐藤憲和委員 減になるのは、退職されれ

ば減になるんですけれども、１人減というの

が計画としてそうなっていたのか、増やそう

としたけれども、こうなってしまっているの

か、そのあたりがどうなっているのか、減は
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してほしくないので、そのあたりのお考えを

伺います。 

○委員長 警防課長。 

○警防課長 救急救命士につきましては、消

防組合で毎年２名の育成を進めております。

そのほかに、消防組合として救急救命士の増

があるものは、免許証を持った人間が消防組

合のほうを受験しまして、採用という形にな

れば増加するところでございます。一方、減

につきましては、職員の中途退職がやはり進

んでいるという状況から、年度によっては減

少してしまうという事態が想定されているも

のでございます。 

 以上でございます。 

○委員長 佐藤憲和委員。 

○佐藤憲和委員 それと、行政報告書の11ペ

ージに消防活動事業が書かれておりまして、

草加と八潮の活動資機材の整備内容が掲載さ

れておりますが、令和５年度に買おうと思っ

て計画していたものが、全て予定どおりそろ

えられたということでよろしいのか。もし予

算的に足りなくて先送りされてしまったもの

とか、そういったものがないのかどうか確認

させていただきます。 

○委員長 八潮消防署消防第１課長。 

○八潮消防署消防第１課長 ただいまの御質

疑について御答弁申し上げます。 

 消防活動事業の中での活動資機材の整備で

ございますが、消防隊の中で更新計画を作成

しております。予算に伴い、多少の減額で数

が減ってしまうものもございますが、繰り越

して資機材を購入するようなことはございま

せん。当初の計画どおりに予算要求させてい

ただいているものとなっております。 

 以上でございます。 

○委員長 佐藤憲和委員。 

○佐藤憲和委員 ということは、予定どおり

のものが、一応年度として計画したものは買

ったということで間違いないのかということ

と、あと、化学防護服・化学防護手袋が一式

になっているんですけれども、これはちょっ

と勘違いだったらあれなんですけれども、特

殊災害車とかで使っているものかなと思うん

ですけれども、これは何着かあって１着を更

新したということなのか、それとも何着かあ

るものを１つまた増やしたのか、このあたり

をお願いします。化学防護服・化学防護手袋

一式の25万4,430円です。 

○委員長 草加消防署消防第１課長。 

○草加消防署消防第１課長 ただいまの御質

疑に対して御答弁申し上げます。 

 ５着あるうちの１着の更新となっておりま

す。 

 以上でございます。 

○委員長 ほかにございますか。 

 池谷委員。 

○池谷委員 決算事項別明細書の43ページの

ところで、八潮消防署水利整備事業の消火栓

新設負担金ということで1,077万円書かれて

いますが、行政報告書の14ページを見ますと、
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13基新設というふうに書かれております。こ

の消火栓は、素人考えですと、たくさんあれ

ばあるほどいいと思っちゃうんですが、この

設置のための基準といいますか、例えば何ｍ

範囲でという、そういう基準があって設置さ

れているのか。そして、現在八潮市の消火栓

がそれに全体的に満たしているのか否か。あ

るいはまだ足りなくてこれからも新設が必要

なのか。その辺をちょっと説明をお願いしま

す。 

○委員長 警防課長。 

○警防課長 消火栓につきましては、120ｍ

の範囲に１基あれば消防力上は足りるという

形になります。八潮市内の消火栓数につきま

しては、120ｍに網羅されていて、基準は満

たしているというふうに認識しております。 

 以上でございます。 

○委員長 ほかにございますか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、３款

１項に対する質疑を終了いたします。 

 次に、３款２項 非常備消防費の説明を求

めます。 

 消防局長。 

○消防局長 決算事項別明細書は42ページか

ら、行政報告書は15ページからとなります。 

 ３款２項 非常備消防費につきまして御説

明申し上げます。 

 予算現額２億2,436万2,000円に対しまして、

支出済額は１億4,028万1,837円で、予算現額

に対する執行率は62.5％でございます。 

 １目 消防団運営費につきましては、支出

済額は5,448万7,668円で、予算現額に対する

執行率は72.4％でございます。 

 主な内容といたしましては、草加市消防団

員及び八潮市消防団員の報酬などの経費でご

ざいます。 

 ２目 消防団車両費につきましては、支出

済額は4,960万2,259円で、予算現額に対する

執行率は93.1％でございます。 

 主な内容といたしましては、草加市消防団

及び八潮市消防団の消防ポンプ自動車の購入

に係る経費でございます。 

 ３目 消防団施設管理費につきましては、

支出済額は279万7,754円で、予算現額に対す

る執行率は81.1％でございます。 

 主な内容といたしましては、草加市消防団

及び八潮市消防団の機械器具置場に係る光熱

水費などの経費でございます。 

 ４目 消防団施設整備費につきましては、

支出済額は3,339万4,156円で、予算現額に対

する執行率は36.1％でございます。 

 主な内容といたしましては、草加市消防団

第１分団第１部の機械器具置場建設工事に係

る経費でございます。 

 なお、翌年度繰越額のうち繰越明許費とし

ての工事請負費4,299万9,840円につきまして

は、こちらも草加市消防団第１分団第１部の

機械器具置場建設工事費でございます。 

 説明は、以上でございます。 
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○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、３款

２項に対する質疑を終了いたします。 

 次に、４款１項 公債費の説明を求めます。 

 消防局長。 

○消防局長 決算事項別明細書48ページをお

開き願います。 

 ４款１項 公債費につきまして御説明申し

上げます。 

 予算現額２億619万3,000円に対しまして、

支出済額は２億422万3,592円で、予算現額に

対する執行率は99.0％でございます。 

 １目 元金につきましては、支出済額は２

億377万1,446円で、予算現額に対する執行率

は100.0％でございます。 

 ２目 利子につきましては、支出済額は45

万2,146円で、予算現額に対する執行率は

18.7％でございます。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

 佐藤憲和委員。 

○佐藤憲和委員 令和５年度の償還と新しく

借りたりとかを含めて、起債の残高がどのく

らいになったか伺います。 

○委員長 企画課長。 

○企画課長 起債の残高の御質疑に御答弁申

し上げます。 

 令和５年度末地方債の残高でございますが、

６億7,096万6,324円となっております。 

 以上でございます。 

○委員長 ほかにございますか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、４款

１項に対する質疑を終了いたします。 

 次に、５款１項 予備費の説明を求めます。 

 消防局長。 

○消防局長 決算事項別明細書50ページをお

開き願います。 

 ５款１項 予備費につきまして御説明申し

上げます。 

 当初予算額1,000万円に対しまして、他の

支出科目に充用した額はございませんでした。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、５款

１項に対する質疑を終了いたします。 

 以上で、歳出の審査を終了いたします。 

 

───────── ◇ ───────── 

 

  ◎実質収支に関する調書 

○委員長 次に、実質収支に関する調書の説

明を求めます。 

 消防局長。 

○消防局長 53ページをお開き願います。 
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 実質収支に関する調書につきまして御説明

申し上げます。 

 令和５年度につきましては、歳入総額44億

3,027万5,384円、歳出総額40億2,186万9,436

円、歳入歳出差引額４億840万5,948円でござ

います。 

 歳入歳出差引額から翌年度へ繰り越すべき

財源１億7,436万3,840円を控除した額が実質

収支額で、２億3,404万2,108円でございます。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、実質

収支に関する調書に対する質疑を終了いたし

ます。 

 

───────── ◇ ───────── 

 

  ◎財産に関する調書 

○委員長 次に、財産に関する調書の説明を

求めます。 

 消防局長。 

○消防局長 財産に関する調書について御説

明申し上げます。 

 56ページ、57ページをお開き願います。 

 公有財産の土地及び建物についてでござい

ますが、土地につきましては令和５年度中の

増減はなく、年度末の現在高は１万7,198㎡

となっております。 

 建物につきましても、木造・非木造ともに

令和５年度中の増減はなく、年度末の現在高

は１万743㎡でございます。 

 58ページ、59ページの物品につきましては、

お手元の資料に記載のとおりでございます。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、財産

に関する調書に対する質疑を終了いたします。 

 

───────── ◇ ───────── 

 

  ◎継続費精算報告書 

○委員長 次に、継続費精算報告書の説明を

求めます。 

 消防局長。 

○消防局長 申し訳ございませんが、お時間

をいただきますようお願い申し上げます。 

○委員長 ただいま執行部から休憩を求めら

れましたので、暫時休憩いたします。 

 

午後 ２時５３分休憩 

 

午後 ３時０５分再開 

 

○委員長 休憩前に引き続き、委員会を再開

いたします。 

 消防局長。 
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○消防局長 お時間をいただきまして誠にあ

りがとうございます。失礼いたしました。 

 それでは、62ページをお開きください。 

 継続費精算報告書につきましては、３款 

消防費、１項 常備消防費、消防施設建設事

業（草加単独）草加消防署（消防局機能含

む）建設基本設計・実施設計委託といたしま

して、年割額といたしまして、令和３年度

3,146万円、令和４年度4,576万円、合計

7,722万円となっておりまして、令和３年度

分が逓次繰越をいたしまして、支出済額は

2,486万8,800円でございます。令和４年度分

といたしましては、令和５年度へ事故繰越し

をいたしまして、支出済額が3,666万2,100円、

合計で6,153万900円でございます。 

 説明は、以上でございます。 

○委員長 執行部の説明が終わりました。 

 質疑のある方は挙手をお願いいたします。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、継続

費精算報告書に対する質疑を終了いたします。 

 以上で、当委員会に付託されております第

17号議案 令和５年度草加八潮消防組合一般

会計歳入歳出決算の認定についてに対する質

疑を終了いたします。 

 暫時休憩いたします。 

 

午後 ３時０７分休憩 

 

  〔執行部 退室〕 

 

午後 ３時０９分再開 

 

○委員長 休憩前に引き続き、委員会を再開

いたします。 

 

───────── ◇ ───────── 

 

◎討  論 

○石川委員長 討論を行います。 

 討論のある方は挙手をお願いいたします。 

 池谷委員。 

○池谷委員 令和５年度草加八潮消防組合一

般会計歳入歳出決算の認定について、反対の

立場で討論します。 

 本議案は、令和５年３月27日に開かれた草

加八潮消防組合令和５年第１回定例会におい

て、令和５年度草加八潮消防組合一般会計予

算として提案されたものです。 

 この議案に対して、私は以下の内容で反対

討論を行いました。本議案は、令和５年度の

消防業務に必要な人件費、消防費などが計上

されています。そうした業務の推進には異論

はありませんが、第６号議案の東埼玉消防指

令業務共同運用協議会の設置についての予算

として671万3,000円が計上されています。共

同運用に反対する立場から、本予算を認める

ことはできませんと述べました。 

 続いて、第６号議案の東埼玉消防指令業務

共同運用協議会の設置に当たって、５つの消
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防組織の運用規模は、計画でいくと６市１町、

総面積は249㎢、南北の距離はおよそ80㎞、

総人口は当時で116万人を超え、世帯数では

54万8,000世帯となるこの広域化の実情を指

摘しました。 

 その上で、大規模広域化による運用の問題、

それから集約化による万が一の事故等による

機能不全の不安、埼玉西部地域消防指令事務

協議会の設置に関わって、７組織のうち３組

織が広域化に伴うデメリット、不安などを理

由に不参加となった先行事例などを指摘をし

ました。 

 その上で、共同運用設立の理由の一つとし

て、消防財政の合理化、効率化を上げていま

すが、市民の命と財産をてんびんにかけるわ

けにはいきませんと反対をいたしました。 

 以上の立場から、本議案の承認について反

対とします。 

 以上です。 

○石川委員長 ほかにございますか。 

 佐藤憲和委員。 

○佐藤憲和委員 賛成の立場から討論したい

と思います。 

 今回の質疑で伺いまして、両構成自治体の

財政が厳しいという中で、一定、消防として

の自主性が発揮された決算なのかなというふ

うに感じたところであります。消防は、人件

費や資機材、車両といったものがメ―ンとな

ってきますので、削減路線でいきますと、こ

ういったものを先送りにするという結果にな

りかねない部分が非常にあるものであります。 

 今回質疑させていただいた中で、削減した

部分として、消防団を定数で予算積算してい

たものを実数に変えると。また、消防の予防

事業であるＤＸ化に向けても、これは新しい

消防庁舎ができてからに先送りするというと

ころで、実際の消防救急活動については影響

が出ないような工夫をしながら予算として削

減するということに取り組まれたということ

で、また、資機材についても、全て予定どお

りではないにしても、予算を立てたものを更

新できましたし、また車両についても必要な

車両更新というものを構成市のほうと当局と

調整して実施したと、更新したという答弁が

ございましたので、こうした消防力維持向上

に向けた予算編成、主体的自主性、自主的な

予算編成の運営、財政的な運営を消防に引き

続き求めて、賛成したいと思います。 

 以上です。 

○委員長 ほかにございますか。 

〔「なし」と言う人あり〕 

○委員長 ないようでございますので、討論

を終了いたします。 

 

───────── ◇ ───────── 

 

◎採  決 

○委員長 直ちに採決を行います。 

 第17号議案 令和５年度草加八潮消防組合

一般会計歳入歳出決算の認定については、認
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定することに賛成の委員の挙手を求めます。 

  〔挙手多数〕 

○委員長 挙手多数であります。 

 よって、第17号議案は認定されました。 

 

───────── ◇ ───────── 

 

◎閉会の宣告 

○委員長 以上で、一般会計決算特別委員会

を終了いたします。 

 

午後 ３時１３分閉会 
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